



NUESTRO TRABAJO ESTA SEMANA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

EN RESUMEN
13 AL 17 DE DICIEMBRE DE 2021

La partidocracia nos dejó fuera de la Comisión Permanente



Denunciamos a la partidocracia por dejarnos ilegalmente fuera de la Comisión Permanente y darle una representación artificial a Morena, sin ningún sustento legal. Es el costo que nos quieren imponer por denunciar sus acuerdos.



No a la Cuenta Pública 2019

Rechazamos el primer ejercicio de rendición de cuentas de esta administración. Durante su primer año no hubo ningún cambio en el manejo de los recursos, sólo aumentó la opacidad y la corrupción.



Impulsamos la seguridad vial

Comprometidos con la movilidad segura en nuestro país, recibimos la Ley de Movilidad del Senado para impulsarla bajo el consenso de todas las fuerzas políticas.

A DETALLE: EL TRABAJO DE LA BANCADA NARANJA ESTA SEMANA



13 de diciembre

Entregan PRI-PAN-PRD sobrerrepresentación a Morena y sus aliados

Defendimos nuestro lugar en la Comisión Permanente frente al atropello de la partidocracia, que permitió a Morena tener una representación artificial a costa de excluirnos sin ninguna justificación. De manera inédita ambos bloques acordaron dejarnos afuera por ser la única alternativa en México que los ha enfrentado.

Impugnaremos este acuerdo ante el Tribunal Electoral para hacer valer derechos fundamentales de la representación que tenemos, y de los tres millones y medio de personas que nos confiaron su voto.



Impugnaremos de inmediato la integración de la Comisión Permanente. La configuración implica, una vez más, la sobrerrepresentación de Morena, que transgrede y limita la pluralidad, los espacios de diálogo y las diferentes expresiones que debe tener el Poder Legislativo



Coordinador
Jorge Álvarez Máñez



14 de diciembre

Rechazamos la Cuenta Pública 2019

En el primer informe del manejo de los recursos públicos de este gobierno, nuestro rechazo fue contundente. No podemos acompañar el aval de una cuenta pública que hizo cambios presupuestales a modo, que es inercial ante las carencias que se enfrentan y que sólo se preocupó por destinar recursos a los programas insignia del gobierno en turno, pese a tratarse de una función exclusiva del Poder Legislativo.



Estar haciendo ampliaciones presupuestales en las cuentas públicas refleja una falta de seriedad en la aprobación del presupuesto. Esa es la parte que tendríamos que tomar con seriedad desde el Legislativo: nos toca revisar precisamente esos rubros



Representante Ciudadano
Mario Alberto Rodríguez



No tenemos los elementos para calificar si el dinero gastado está en línea con los objetivos de los programas. Votaremos en contra, exigiendo más rigor y seriedad. Se trata de cómo están gastando el dinero del pueblo. Lo que se refleja es que lo están haciendo extraordinariamente mal

Representante Ciudadano
Salomón Chertorivski



15 de diciembre

Clausuramos la instalación de la Comisión Permanente

Ante la negativa de la partidocracia de incluirnos en la Comisión Permanente, decidimos clausurar su instalación para denunciar este acuerdo cupular que no tienen ningún sustento legal. A esta clausura simbólica asistió nuestro coordinador nacional, el senador Dante Delgado junto a toda la Bancada Naranja en el Senado.



Mario Alberto Rodríguez, Lety Chávez, Ivonne Ortega, Jessica Ortega, Doña Mary, Agustín Basave, Mauro Garza, Elvia Yolanda, Verónica Delgadillo, Noé Castañón, Rodrigo Samperio, Salvador Caro, Tere Ochoa, Salomón Chertorivski, Patricia Mercado, Jorge Álvarez Máñez, María Elena Limón, Dante Delgado, Mirza Flores, Clemente Castañeda, Manuel Herrera, Irisay Rodríguez, Checo Barrera y Julieta Mejía.

“
 Protestamos para evidenciar el abuso de poder de otras fuerzas políticas en esta Cámara. No tienen la voluntad para construir acuerdos”

Coordinador Nacional
Dante Delgado



“
 No vamos a permitir este acuerdo cupular, no nos niegan a nosotros la representación, se la niegan a millones de personas que respaldan una nueva forma de hacer política. Vamos a impugnar este acuerdo y el Derecho nos dará la razón”

Coordinador
Jorge Álvarez Máñez

 **16 de diciembre**

Exhortamos al gobierno federal a respetar la autonomía del CIDE

Ante los reiterados ataques al Centro de Investigación y Docencia Económica por parte del gobierno, exigimos la renuncia de la directora del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla. Su rechazo a dialogar con la comunidad académica y de estudiantes vulnera su derecho a la educación.



 **16 de diciembre**

Impulsamos la Seguridad Vial y el derecho a la Movilidad

Salomón Chertorivski, presidente de la Comisión de Movilidad, recibió de la Senadora Patricia Mercado, presidenta de la comisión de Zonas Metropolitanas, el dictamen de la Ley de Movilidad y Seguridad Vial, para impulsar su aprobación en el siguiente periodo de sesiones. Con esta iniciativa se prioriza a los peatones y usuarios vulnerables con una nueva jerarquía de movilidad, buscando que ésta sea en condiciones de eficiencia, sostenibilidad, accesibilidad, calidad, igualdad, inclusión y seguridad.



“
 Más de 30 personas fallecen todos los días en hechos viales. Esto no es normal. Por eso celebramos hoy la posibilidad de contar con un marco normativo que reduzca de manera efectiva esta cifra”

Representante Ciudadano
Salomón Chertorivski

“
 La Bancada Naranja impulsará el dictamen, para darle respuesta al trabajo de las organizaciones que han luchado por un derecho a la movilidad y la seguridad vial. La movilidad es importante para erradicar la desigualdad”

Coordinador
Jorge Álvarez Máñez



Patricia Mercado y Salomón Chertorivski.

Es importante construir trabajos en colectivo. Son 3 años de trabajo que están dando resultados, fue el camino largo para que se integraran todas las propuestas. Sin embargo, se debe pensar en inversión pública, no solo para grandes carreteras, sino en la importancia de la movilidad como llave para el ejercicio de otros derechos

Representante Ciudadana
Patricia Mercado



ACCIONES LEGISLATIVAS DE LA BANCADA NARANJA

Iniciativas y puntos de acuerdo por temas de interés



UN NUEVO TRATO POR LA DEMOCRACIA

Iniciativa

- **30% de Candidaturas Jóvenes**
Establecer que los partidos políticos deberán garantizar al menos el 30 por ciento de candidaturas en los cargos de elección popular para jóvenes.
- **Controversia constitucional por omisión legislativa**
Establecer de forma clara y expresa la procedencia de la controversia constitucional como medio de control constitucional para impugnar la omisión legislativa, especificando los actores que cuentan con legitimación para promover dicho proceso.



UN NUEVO TRATO POR LA EDUCACIÓN

Iniciativa

- **Orientación Vocacional en los planes de Estudio**
Establecer que dentro de los planes y programas de estudio de las escuelas de educación básica a nivel secundaria, y de las escuelas de educación superior, la Secretaría de Educación incorporará contenidos de orientación vocacional de acuerdo a la información generada por medio del Sistema Nacional de Orientación Vocacional.



UN NUEVO TRATO POR LA NATURALEZA

Iniciativa

- **Tierras raras y nódulos polimetálicos bajo dominio de la nación**
Añadir a la Constitución Política los metales pesados, nódulos polimetálicos y tierras raras como recursos correspondientes al Dominio directo de la Nación. derecho, así como evitar que existan sanciones penales para las personas que cumplan estrictamente con lo dispuesto en la Ley. De la misma manera se plantea regular la figura de la Declaración de voluntad anticipada dentro de la Ley General de Salud a fin de que se evite que las personas enfermas sean sometidas a tratamientos que vulneren la dignidad humana.



UN NUEVO TRATO POR LA LIBERTAD

Iniciativa

• Derecho a la voluntad Anticipada

Plantea reconocer en el artículo 4º constitucional el derecho de toda persona a ejercer la voluntad anticipada así como a morir en condiciones de dignidad. De igual forma, se propone facultar al Congreso de la Unión para emitir una Ley General en materia de voluntad anticipada que regule de manera específica el acceso a este derecho.

• Ley General de Voluntad Anticipada

Expedir la Ley General de Voluntad Anticipada a fin que se regule de manera específica el acceso a este derecho, así como evitar que existan sanciones penales para las personas que cumplan estrictamente con lo dispuesto en la Ley. De la misma manera se plantea regular la figura de la Declaración de voluntad anticipada dentro de la Ley General de Salud a fin de que se evite que las personas enfermas sean sometidas a tratamientos que vulneren la dignidad humana.



UN NUEVO TRATO POR LA PAZ

Iniciativa

• Usos y Costumbres con respeto a los derechos humanos

Establecer en el artículo 2º constitucional que los usos y costumbres comunitarias respetaran los derechos humanos plasmados en la constitución y que no podrá justificarse la violación de los derechos de las niñas anteponiendo los usos y costumbres de las comunidades que aún tengan dentro de sus prácticas la compra de niñas para matrimonios forzados.

Punto de Acuerdo

- A propuesta de la Bancada Naranja se presentó un punto de acuerdo a fin de exhortar a la Segob y el INM a garantizar el respeto de los derechos humanos de los migrantes.



UN NUEVO TRATO DE IGUALES

Iniciativa

• Igualdad salarial

Plantea contribuir a alcanzar la igualdad en materia salarial con el refuerzo de los controles del Estado sobre el mercado del trabajo, llevando al marco jurídico la obligación de los empleadores para transparentar las nóminas con la finalidad de conocer realmente la desigualdad salarial que indudablemente se práctica.

• Licencia de Paternidad

Propone en la Ley Federal del Trabajo otorgar licencias de paternidad de 90 días laborables con goce de sueldo, a los hombres trabajadores, por el nacimiento de sus hijos y de igual manera en el caso de la adopción de un infante.

• Seguridad social para las hijas e hijos adoptivos de padres militares

Establecer que a través de una reforma al artículo 47 de la Ley del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas, las hijas e hijos adoptivos tendrán derecho a los beneficios que establece esta ley, y que además permitirá otorgar seguridad y justicia a hombres y mujeres pertenecientes a las fuerzas armadas.

• Dignificar al Servicio Exterior de Carrera

Propone la profesionalización de la función diplomática del Estado mexicano por medio de establecer como requisito para ser embajador o cónsul general, ser miembro del Servicio Exterior de carrera. Lo que permitirá la despolitización del servicio exterior mexicano así como su dignificación.

ACCIONES LEGISLATIVAS DE LA BANCADA NARANJA

Así voto la Bancada Naranja



A Favor

- Inscribir en letras de oro, en el muro de honor, los nombres de Felipe Ángeles, Gilberto Bosques Saldívar y la leyenda: la transición a la democracia en México.
- En materia de movilidad, que se contemple el impulso de la instalación de cámaras de vigilancia, botones de pánico y sistemas de geolocalización en las unidades de transporte público.
- Promover el uso de la Inteligencia Artificial para resolver problemas nacionales fundamentales, garantizar que la ciencia y la tecnología se usen de forma ética y con estricto apego a los derechos humanos y definir en Ley de Ciencia y Tecnología el concepto de Inteligencia Artificial.
- Declarar al 2022 como año de Ricardo Flores Magón



Este ingrediente ético, moral nos va a dar elementos de juicio y de razonamiento para que los avances tecnológicos no estén por encima de los derechos de las personas

Representante Ciudadano
Mario Alberto Rodríguez



Abstención

- Establecer que los patrones otorguen permiso a los trabajadores que laboren en días que se lleve a cabo el proceso de revocación de mandato para que acudan a ejercer su derecho al voto, sin que exista alguna afectación a su salario.



BancadaNaranja



**MOVIMIENTO
CIUDADANO**



@BancadaNaranjaD